
  Vendredi soir avait lieu l’arbre de Noël de l’USEM, une belle tradition qui permet de finir l’année dans la bonne  
humeur, entouré des jeunes de l’école de foot et leurs parents

L’organisation de cet évènement est assurée par un duo de choc que nous avons choisi de vous présenter, aujourd’hui,  
sous la forme d’un entretien à trois qui a été bien loin d’engendrer la mélancolie. Il ne nous a pas été possible de  

vérifier tous les exploits sportifs évoqués mais on leur fait confiance !

Messieurs auriez vous l’obligeance de vous présenter :
Stéphane Joanin, dit Can’s, 47 ans, né à Montbrison mais écotayen pur souche.

Jean Luc Gibert, 61 ans, né à Firminy, pur appelous.

                                                                                           Votre C.V Football :
SJ. 1er club : AS Ecotay (à 10 ans) et dirigeant dès 22 ans. Elu au comité directeur en 
2005 et diplômé éducateur en 2009. J’ai assuré pendant dix ans les entraînements 
du mercredi et j’ai même été dans l’encadrement seniors de l’équipe 2 d’Ecotay et 
des équipes 3 ou 4 de l’USEM. Joueur, j’ai, très jeune, délaissé les seniors pour le 
critérium. Avec une infidélité de quelques saisons passées à Boen-Trelins, tout en 

restant dirigeant de l’USEM. Aujourd’hui, je joue en plus de 40 ans.

JLG. 1er club : FCO Firminy au siècle dernier, puis j’ai joué en FSGT (CLCS Friminy) et 
en Savoie à St Cergues (ou a joué Pascal Dupraz). J’ai signé en critérium à l’AS Ecotay, 
lorsque je suis venu à Montbrison en 1992. Je n’ai joué que la 1ère année de l’USEM 
avant d’en être uniquement dirigeant. Elu au comité directeur en 2008 et éducateur 

diplômé depuis 2009. Je me suis toujours occupé des débutants.

Pourquoi avoir choisi de jouer au foot ?
SJ. Quand tu t’appelles Joanin et que t’habite Ecotay, t’as pas trop le choix. En plus, je suis né au milieu des shorts et des  
maillots qui séchaient dans toute la maison, donc forcément j’ai toujours vu la vie en rouge et blanc. Mes parents ont lavé 
les maillots pendant plus de 35 ans et je me chargeait de les plier et de les ranger par numéros.

JLG. Dans ma cité HLM, à Firminy, comme tous les gamins, je passai mon temps à jouer au foot dans la rue. C’est des 
moments inoubliables ou toutes les origines se côtoyaient. On était tous des champions du Monde. Et logiquement, dès 
qu’on le pouvait on partait jouer en club.

Famille de footeux ?
SJ. Mon père a été joueur et dirigeant et mes cousins ont tous joué. Actuellement, mes deux fils jouent, Noé en U.15 et 
Elian en U.11 et il y a Candice, ma nièce, qui évolue depuis de nombreuses années en féminines. Mon épouse a, elle 
aussi, joué pendant près de 10 ans à Boen-Trelins.

JLG. Mon père est devenu dirigeant au FCO Firminy lorsque j’y ait débuté. Il a longtemps suivi les seniors. Ma fille Marie a  
joué quelques années à l’USEM puis à Lézigneux.

Meilleurs souvenirs de joueur ?
SJ. Je n’était pas un grand technicien. J’ai pas mal mangé le banc de touche ! Les tournois en salle (trop techniques) 
n’étaient pas pour moi. J’ai marqué peu de but mais, un magnifique, des 30 m contre le FC Montbrison en Foot Loisirs. Un  
jour à La Fouillouse, je suis monté sur un corner et j’ai entendu le coach adverse dire à ses joueurs que ce n’était pas la 
peine de me marquer. Et … j’ai inscrit, de la tête, le 2ème but de l’équipe, juste avant la mi temps. A 2-0, les adversaires 
dépités n’ont jamais voulu reprendre le jeu après le repos !!!

JLG. J’ai été finaliste de la coupe de La Loire (battu 1-2 contre Grand Croix) et champion avec les juniors. En demi, on avait 
battu Boën ou jouait Didier Tholot. Je me souvient avoir marqué du milieu de terrain, avec l’AS Ecotay, contre l’US Moingt  
dont le gardien, Patrick Boeuf était avancé. Mais mes meilleurs souvenirs datent des parties de foot de rue, quel plaisir !!



Pourquoi et comment devient-on dirigeant ?
SJ. Parce qu’un jour, on vous demande et qu’on n’a pas le choix, il n’y a que vous et il faut y aller pour assurer la relève.  
Dans mon cas, c’est Robert Masson qui m’a sollicité, en même temps que son fils Denis et Bertrand Milani. Nous étions de 
la même génération et l’AS Ecotay avait besoin de nous.

JLG. J’avais déjà entraîné les jeunes à Firminy et j’étais dans le bureau en FSGT. A l’AS Ecotay je gérais la caisse des casse  
croûte pour les crits. De partout ou je suis passé, il m’a toujours paru logique de m’investir dans l’organisation afin d’aider  
les clubs

Fonction actuelle au club ?
S.J Responsable des animations (arbre de Noël, brocante, 8 décembre, soirées extra-sportive) et je donne un coup de  
main lors des matchs ou jouent mes deux fils. L’organisation la plus complexes reste la brocante et, dès le début de 
l’année, je vais lancer un appel aux bonnes volontés.

JLG. J’ai le rôle d’intendant tout en aidant, si besoin, les U.7 à l’entraînement ou en plateaux. En U.7, j’ai vu défiler tous les 
joueurs « made in Usem » depuis vingt ans. Pour les achats, la grande difficulté est de les faire en grande quantité car les 
magasins n’ont plus de stock. Je dois faire les courses deux fois par semaines pour les goûters et que les buvettes soient  
toujours opérationnelles.

Parlez nous de l’arbre de Noël :
S.J Je m’occupe de la technique (sono, animation) et du choix du spectacle, en respectant le budget alloué par le trésorier. 
J’essaie de me renouveler et comme les enfants changent de catégories, je peut prendre les mêmes artistes tous les 2 ou 
3 ans. Je me souviens des débuts, quand on allait couper un sapin et qu’on le décorait pour la soirée. On peut remercier 
la municipalité de toujours nous la salle des Fêtes à disposition car elle se prête bien à ce genre de manifestation.

JLG. J’assure l’intendance de la soirée (boisson, papillotes) et comme j’ai certaines accointances avec le Père Noël, je fait 
en sorte qu’il soit bien présent !! L’expérience nous a permit d’évoluer. En se limitant aux tous petits, on évite qu’il y ait 
trop de chahut. Je suis toujours surpris par le grand nombre d’enfants présents et qu’ils soient si  sages au bord du  
podium. Chaque année, les parents apprécient et nous remercient chaleureusement. Ca fait vraiment plaisir. 

L’évolution et l’avenir de l’USEM :
SJ. Il est important que l’USEM garde le même état d’esprit. Le club a toujours organisé un maximum d’évènements. On a  
donc besoin de bénévoles. Je m’appuie depuis des années sur le même groupe qui commence à s’épuiser. Mais quelques 
jeunes nous rejoignent, à l’image de notre dernière recrue, Max Brot. Donc grande confiance pour l’avenir

JLG. J’ai entièrement confiance dans la nouvelle équipe dirigeante pour maintenir le cap. Je suis très heureux de voir de  
nouveaux dirigeants et dirigeantes comme Kelly, Anaëlle ou Julie. Et c’est moi qui dit ça !! Comme quoi, tout évolue 
puisque, pendant des années, j’ai été assez critique envers le foot féminin. Quand à recruter de nouveaux bénévoles,  
peut être que les parents nous voyant déjà nombreux n’osent pas s’impliquer. Dommage car on a toujours besoin de  
bonnes volontés.

Pour conclure, votre équipe et entraîneur préféré en général et en tant que joueur.

SJ. Equipe  :   ASSE             Joueur  :   Lubo Moravcik  -  
Entraîneur  :       J’aurai bien aimer citer Battles mais je choisis Christophe Galtier

Comme entraîneur en club  :       un mixte de Jean Pierre Barailler (Pédagogie) et Gérard Fernandez (technique)

JLG. Equipe  :   ASSE et équipe de France              Joueurs  :   Roger Milla    -    
Entraîneur  :   Robert Herbin

Comme entraîneur en club  :         Patrick Chauvy, un vrai athlète et meneur d’hommes que j’ai connu à Firminy.



DES INTERMITTENTS DU …  FOOT ET DU …  SPECTACLE
DJ-CAN’S , CYCLO-BROC , HOT-DOG-MAN ,  MAGIC-SPORTS

JUAN LUCAS , MASTER-CHEF ,  ACTOR’STUDIO , CHOCO-MAN , AS-PLAYER


